

---

## EDITORIAL

---

# BIENVENIDA AL PRIMER NÚMERO DE LA PUBLICACIÓN CIENTÍFICA DEL HOSPITAL CUENCA ALTA NÉSTOR KIRCHNER.

S. Alejandro.

Presidencia del Consejo de Administración del Hospital Cuenca Alta Néstor Kirchner.

La decisión de abrir el Hospital de Alta Complejidad de la Cuenca Alta Néstor Kirchner SAMIC con su plena potencialidad fue concretada el 17 de febrero del 2020 luego de cuatro años de irracional postergación. Este hecho, per se, ya anuncia un cambio de paradigma y una forma diferente de interpretar la salud pública. “La salud como inversión social, como inclusión, como derecho humano”.

El destino quiso dar una prueba cabal y muy dolorosa para otorgarle la razón a esta manera de pensar. Pareciera que, con un golpe cruel y tremendamente caro para la sociedad, nos dijera: en salud el tiempo perdido es más costoso y se paga con vidas.

La reacción inmediata de una política de salud que supo ver la llegada de una de las mayores tragedias epidemiológicas que registra la humanidad, permitió aprovechar tres meses de oro para recomponer y adaptar un sistema precario y desmantelado. Y pasar rápidamente de un hospital de 40 camas, 8 de UTI con 6 respiradores, a consolidar uno con 180 camas, con capacidad para dar soporte respiratorio a 50 pacientes, con todo el personal entrenado, equipado con instrumental y tecnología para abastecerse, insumos, servicios de apoyo acordes y fundamentalmente, una convicción, capacidad y entrega empática por los demás, que aseguraron e hicieron posibles los objetivos planeados. Todo esto, también con la premisa de cuidar a los que cuidan e invertir lo absolutamente necesario, ya que cada vida de pacientes o de quienes los atendían, era mucho más valiosa que cualquier costo.

Con dolor por las pérdidas, con compromiso, con trabajo incansable y la llegada de las vacunas, la pandemia fue superada.

Aprendimos a funcionar en una institución modelo y confirmamos que estábamos en condiciones de volver a cambiar nuestro paradigma. Podíamos retomar los objetivos iniciales y fundacionales de nuestro hospital.

De acuerdo con el concepto que las instituciones son entidades vivas, cuya alma y cerebro son las personas que las componen, que el compromiso y su permanencia o vigencia depende de la motivación y voluntad de sus integrantes. Y las que no tienen capacidad de cambio y adaptación a lo nuevo, terminan desapareciendo lentamente. Como si necesariamente la teoría darwiniana fuese inexorable también para ellas.

Este último año el HCANK decidió que estaba dispuesto y capacitado para iniciar una nueva etapa. Demostró que la calidad institucional y de su personal estaba preparada para transmitir conocimiento, formar a nuevos integrantes de su plantel, tomar el compromiso de incorporar las residencias de diferentes disciplinas, y transformarse en un nuevo polo de conocimiento y desarrollo para la educación profesional, investigación y la medicina traslacional.

La primera publicación de su Revista Científica sella y consolida esta vocación.

---

Todos sabemos que este es el paso inicial para una larga trayectoria. pero acabamos de elegir una ruta, un camino que nos lleva a los más altos y reconocidos lugares dentro del sistema sanitario, y permite el desarrollo y progreso de todos los integrantes, cualquiera sea su tarea y participación. La institución hace que todos seamos protagonistas indispensables. Cada uno desde su lugar puede hacer más, menos, mejor o peor, pero recordemos que "solo tienen viento favorable los que saben dónde van".

Quiero expresar mi más profundo reconocimiento a todos los que hicieron posible lo realizado. Felicitar a los que sueñan con más, y apoyar incondicionalmente esta nueva etapa que desde el conocimiento científico han decidido emprender. Orgulloso de ser compañero de ustedes.

---

"Sólo sirven las conquistas científicas sobre salud si éstas son accesibles al pueblo"  
- Ramón Carrillo

---

**Sergio Alejandro**

Presidente del Consejo de Administración  
Hospital de Alta Complejidad de la Cuenca Alta  
Néstor Kirchner SAMIC